

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

Se publica los miércoles, viernes y domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Gerona, por un mes.	1 peseta
Id. id. por trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos 10 céntimos.	

Se reciben anuncios á precios convencionales.

ADMINISTRACION

El Arte, tienda de D. Antonio Bonet, Ciudadanos, 10.

REDACCION

Calle de la Cort-Real, n.º 15, en el Círculo Tradicionalista

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada, 5.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

Frutos del liberalismo.

Vedla: la antigua señora de dos mundos yace hoy abatida y humillada. España, la noble España está á punto de perecer víctima de los horrores y cataclismos á que la han impelido las deletéreas doctrinas en mala hora importadas del vecino Estado; y como si la experiencia no hubiera demostrado palpablemente las pésimas consecuencias que puede dar de sí el liberalismo, algunos hombres, cegados por la pasión, se empeñan todavía en seguirle y propagarle.

¡Libertad! ¡libertad! clamaban las turbas hace un siglo en la vecina Francia, y en nombre de la libertad segaban la cabeza al más bondadoso é infortunado de los reyes Luis XVI, entronizando en su lugar la más despótica tiranía que haya registrado jamás la Historia en sus verídicas páginas. ¡Libertad! ¡libertad! rogían las muchedumbres incitadas por el vino y los placeres, y en nombre de la libertad, entrando sacrílegamente en los templos del Altísimo, arrojaban de sus altares ¡oh infames! á Aquel por cuya virtud se mueven los astros, y el mar ruga, y las plantas viven y el hombre piensa; á Aquel cuyo trono son las nubes, su voz el trueno, su cólera los terremotos y la lluvia sus lágrimas; cuya belleza nos anuncian las flores en los prados y nos cantan los tiernos pajarillos en los bosques; cuya inmensidad nos demuestra el firmamento, el mar y los espacios; proclamando á su vez la aberración más inmunda que presenciaron los siglos, dando ridículo culto á una degradada mujer á quien apellidaron diosa Razon.

Esto es cuanto puede dar de sí la inteligencia humana cuando se aparta del fin que le marcó la Providencia en la presente vida: en la Religión, el ateísmo; y en la gobernación del Estado, el despotismo.

Del árbol que tales frutos produce fué la semilla que en mala hora se sembró en España y que hoy, dando ya sus naturales frutos, no ha parado hasta llegar al socialismo y al anarquismo. También en nuestra malograda Patria claman las muchedumbres, pero no es ya ¡libertad! su grito; han avanzado más, mucho más, y el emblema que sintetiza hoy sus aspiraciones es el de ¡muera los burgueses! ¡viva la anarquía! Esta lógica es consecuencia de la doctrina que venimos combatiendo, porque habiendo arrancado de las masas del pueblo la más preciosa herencia que les legaron sus mayores, cual es la creencia en un Dios, nada más natural que sean aquellas soberbias, vengativas y sensuales.

Si Dios no existe, el hombre es el ser superior por excelencia; él es el que juzga los elementos; él es el que aprisiona el rayo, obligándole á seguir el camino que su mano le trazó; él es el que desafiando al indómito

mar, le surca con potentes naves, sin tener en cuenta su furor y tempestades; él es el que, debido á los medios que le sugirió su ingenio, transmite instantáneamente sus ideas á través de valles y montañas, de golfos y de mares; él es, en fin, el rey de la naturaleza y el que á no tardar competirá con las águilas en su rauda vuelo por el inmenso espacio é irá á sorprender los secretos de las sirenas en la profundidad de los mares. A vista de maravilla tanta, el hombre, que se cree autor de la misma, ¿cómo no sentirse orgulloso y no creerse Dios?

Sin Dios, la vida futura es un mito; la idea de un Juez Supremo, un sueño de la ardiente fantasía; la eternidad de las penas y castigos para los que obran según la ley ó contra ella, una ficción encantadora; y por lo tanto, al hombre, al rey de la Naturaleza, á este nuevo Dios, es á quien incumbe restablecer el equilibrio alterado por tantas injusticias, y tomarse la venganza por su mano. ¡Tantas fortunas improvisadas á causa de violencias, irregularidades, crímenes y usuras! El funcionario público, esquilmando al país; el fabricante explotando á sus operarios; consumiendo lentamente su existencia abrumada por un excesivo trabajo, los jueces vendiendo muchas veces sus conciencias al mejor postor, los escritores publicando novelas y folletos de un sabor materialista tal que nos recuerdan los últimos tiempos del corrupto imperio romano. Por doquiera que fijemos nuestra vista, no vemos otra cosa más que la justicia pisoteada y el honor escarnecido, y en el sistema que atacamos únicamente al hombre le es dado reprimir con mano fuerte y sin atención alguna tanto crimen, sin tener en cuenta que muchos de ellos no pueden tener sanción cumplida en la existencia actual.

Existe en el hombre una tendencia innata á la felicidad, una inclinación natural y espontánea á buscar un bien que satisfaga todas sus necesidades y aspiraciones. La sana filosofía demuestra claramente que, siendo el hombre un ser dotado de inteligencia, voluntad y sensibilidad, y consistiendo respectivamente los objetos de estas tres facultades en la verdad, el bien y la belleza, sólo en Dios Verdad, Bondad y Belleza supremas, puede hallarse la felicidad á que tiende constantemente el hombre en virtud de su misma naturaleza. Pero al venir los ateos, estos elocuentes sabios del siglo XIX, y al negarnos la existencia de Dios y de la vida futura, nada más lógico que busquen la realización de esta felicidad en las cosas terrenas. Ved ahí porque el avaro no disfruta sino viendo y contemplando sus escondidas arcas repletas de oro. ¡Oro! ¡oro! clama el infeliz, y esta ardiente sed de oro, que se apodera de él cual vértigo irresistible, le materializa el corazón, sofoca en él todo sentimiento de humanidad y de justicia, y le incita á valerse

de todos los crímenes y violencias con tal de amontonar este vil tesoro. Ved ahí porque el soberbio, encumbrado en el trono de sus títulos y dignidades, se cree feliz y desdeña tratar con sus semejantes. ¡Empleos! ¡honores! grita el orgulloso dejándose arrastrar por su pasión, cual devastador torrente hasta llegar á la meta de sus aspiraciones. ¡Más! ¡más! canta á su oído la sirena de la ambición con su embelesadora voz; y el desgraciado mortal, siguiendo los consejos de tan peligrosa sirena, busca con frenesí los empleos y los honores.

Ved ahí por qué el sensual busca su felicidad en la crápula y apura hasta las heces la copa del placer.

Ved ahí porque el gastrónomo tiene su satisfacción en los suculentos manjares, igualándose en su baja pasión á los mismos irracionales.

Sin Dios, pues, el hombre es naturalmente soberbio, vengativo y sensual. Por esto las clases inferiores, al verse sojuzgadas y oprimidas por las superiores, heridas en su orgullo, claman furibundas ¡muera los burgueses! Por esto registramos todos los días tantos crímenes en las revistas. Por esto vemos á la sociedad descreída revolcándose en el lodazal de sus inmundos placeres. Por esto España, la católica España está á punto de perecer víctima de tan malahadas doctrinas.

Y en la gobernación del Estado ¿qué frutos ha producido el liberalismo? Eijad por un momento vuestra vista en nuestra infortunada Patria, y podreis convenceros de su triste situación. Sufragio universal, jurado, libertad de imprenta para la impiedad y la pornografía, libertad de asociación para los masones y anarquistas, libertad de cultos mal disfrazada de tolerancia, para los herejes, libertad para emitir las más perniciosas doctrinas en las reuniones y meetings con tal de que ne se ataquen las instituciones, libertad en los centros de enseñanza para pervertir las inteligencias de nuestros jóvenes, que serían un día la gloria de la Patria, y otra multitud de progresos de que tanto se glorían de haber alcanzado los hombres de nuestros días. No obstante tantas libertades, el pueblo español muere, y muere víctima de un empacho de libertad. Ved si no los extensísimos territorios de nuestro suelo yermos y pelados, teniendo que ir á buscar tanta multitud de infelices españoles en lejanos países el sustento cotidiano que les niega la ingrata tierra en donde vieron la luz por vez primera. Contemplad nuestra administración llena de defalcos é irregularidades, nuestro ejército sin armamento, nuestra escuadra compuesta de cuatro frágiles buques que ceden al impulso de la más pequeña tempestad, nuestras colonias amenazando á cada momento separarse de la madre Patria. Ya las Potencias extranjeras dirigen una mirada de irrisión á nuestra España, y

hasta las mismas tribus berberiscas que han sido aterradas al estruendo de sus cañones, se atreven ya á provocar su indignación, matando impunemente á los súbditos españoles, sin que nuestros gobernantes levanten siquiera un grito de protesta para conservar dignamente en su puesto el pabellón español.

¡Esta es la España de Recaredo y de Pelayo, de los Alfonsos, Sanchos y Ramiros, de Fernando é Isabel y Carlos V. ¿A buen seguro que si la Reina Católica entreabriendo su sepulcro, trabara conocimiento con la posteridad, al contemplar las miserias que afligen á la Nación que ella sola supo elevar á tan alto grado de esplendor, preferiría mil veces morir de nuevo que palpar tan triste desengaño.

Mas, no desmayéis, españoles. Así como en la antigüedad existió un pueblo elegido por Dios para que conservara incólumes las creencias y puras las tradiciones de sus mayores para que las legara como preciosa herencia á sus descendientes y para que fuera un día la salvación del mundo; tambien en nuestra España existe un pueblo depositario fiel de sus creencias y tradiciones; un pueblo que lucha tenazmente con la revolución indómita; un pueblo, en fin en los pliegues de cuya gloriosa bandera hay escritos tres lemas *Dios, Patria, Rey*. Arremolinaos en torno de esta sacrosanta enseña hombres honrados en cuyos pechos late aún un corazón y en cuyas frentes brilla el destello de la fe, porque la hora de los grandes cataclismos se acerca con la velocidad del huracán furioso: que no os coja desprevenidos, porque entonces ¡ay de vosotros! La madre Patria en justa reconvencción podría aplicaros aquellas tristes palabras que, después de haber caído Granada en poder de los cristianos, dirigió la madre de Boabdil á su hijo: *¡hora como mujer ya que no supiste defenderte como hombre!*

Filósofo.

Gerona 6 Abril de 1893.

CARTA DE VENECIA.

29 de Marzo de 1893.

Silencio forzoso.

No necesito explicar las razones que han motivado mi prolongado silencio.

Nacieron estas correspondencias á la sombra del Palacio Loredán para llevar á nuestros amigos los ecos, fielmente repetidos, de lo que ocurría y de lo que se pensaba dentro de aquellos muros.

Abandonada la régia mansión por su augusto morador, el eco había de extinguirse, faltando la voz que lo engendraba.

Ahora que, por breves días, se halla Don Carlos en la reina del Adriático, aprovecho su venida para di-

rigirme por última vez á mis queridos lectores, aunque sea harto poco lo que pueda decirles.

El augusto proscrito, que ha llegado con su secretario el Sr. Melgar, no trae otro objeto que el de recoger los papeles más importantes depositados en el Loredán, para trasladarlos á la Tenuta, pues desgraciadamente para Venecia, ha resuelto fijarse en Viareggio, para dedicarse por completo á sus amadísimas hijas, que allí mejor que aquí, y en admirables condiciones higiénicas pueden perfeccionar su educación que ya á estas horas hace modelos de Princesas cristianas.

Hogar envidiable.

Fuera de los negocios de la causa, á los cuales más que nunca consagra hoy Don Carlos su atención y su actividad, el resto de su tiempo es empleado exclusivamente en su familia, la cual ofrece el más acabado cuadro de la vida patriarcal.

Todas las mañanas, á las ocho y media los días de trabajo, y á las nueve los festivos, se celebra la Misa en la iglesia de la Tenuta. A las diez, después de haber examinado el primer correo, que se distribuye por la mañana, sale D. Carlos á un largo paseo ora á caballo, acompañando á alguna de las Infantas, ora á pié con alguno de la servidumbre. A las doce y media se come, y después se despacha parte de la correspondencia hasta las cuatro, en que don Carlos sale á caballo, si lo hizo á pié por la mañana, hasta la puesta del Sol.

Algunas tardes excursión en coche al Palacio de Pianove, residencia del Duque de Parma, situado á doce kilómetros la de Tenuta. A las siete Rosario en la Capilla, seguido de la cena. Después de ésta, tertulia íntima, y á las diez un breve paseo por la orilla del mar, hasta la hora de retirarse á dormir.

El Príncipe D. Jaime, llamado por su nacimiento á tan altos y serios deberes, falta en aquella vida de dulce concentración, retenido por la disciplina militar lejos de los suyos, y aprendiendo desde ahora á ejercitarse en el sacrificio. Pero sus augustas hermanas forman en torno á D. Carlos la más espléndida corona. La Archiduquesa Blanca alegre con el espectáculo de su felicidad de madre y de esposa aquellos lugares, que la admiraron como hija ejemplar. La Infanta Elvira, con su particular talento para la música, como Doña Beatriz, con su notable disposición para la pintura, disminuyen la monotonía de la vida continuada de campo, mientras que Doña Alicia, apasionada por la dirección de los quehaceres domésticos, desempeña el papel de una celosísima ama de casa en miniatura.

Llenando en parte el vacío causado por la ausencia de D. Jaime, el Archiduque Leopoldo Salvador hace la más cariñosa compañía á los augustos proscritos, y sus preciosísimas hijas las Archiduquesas Dolores é Inmaculada son el encanto de toda la Real Familia, poblando con sus infantiles gritos y sus risas inocentes el frondoso bosque de Viareggio, de donde no salen en todo el día.

Deslizándose la vida de D. Carlos en medio de esta atmósfera tranquila y plácida, con el palacio Loredan ce-

rrado, á lo menos por el momento, no tienen razón de ser las presentes correspondencias; pero los lectores de *El Correo Español* no serán defraudados de las noticias que estaban acostumbrados á recibir, pues desde las costas del mar Tirreno, como antes desde las del Adriático, se que llegarán, en una ú otra forma, hasta el órgano oficioso de nuestra causa, los ecos del destierro.

Despedida.

Llegó, pues, el momento de decir adiós á mis queridos lectores, dándoles gracias con toda el alma por las repetidas pruebas de bondad que gran número de ellos me han prodigado, y rogándoles me dispensen las infinitas deficiencias en que forzosamente habré incurrido durante estos cuatro largos años de no interrumpida y para mi gratísima conversación semanal con ellos.

Nobilísima cuanto difícil es la misión á que está llamada la prensa religioso-monárquica legitimista en estos tiempos. A la firmeza y solidez de sus principios debe añadir amenidad, interés y cortesía en la forma y aliento y franco espíritu de indulgencia en las discusiones, para todo lo que no toque á lo esencial de nuestro programa.

Sin esas condiciones externas, por más que en las internas un periódico fuese perfecto, la propaganda que hiciera sería de todo punto estéril, y sus esfuerzos nunca traspasarían los límites de nuestro campo.

A esta regla de conducta, de capital importancia, y cuya aplicación es de absoluta necesidad para el éxito he procurado ajustarme en la medida de mis alcances, obedeciendo altísimas y sabias inspiraciones.

Si alguna vez he conseguido interpretar éstas fielmente, considérome por muy feliz y muy honrado con haber llevado mi grano de arena á la reorganización de la buena prensa, tal como lo exigen las necesidades de nuestra época y las condiciones del campo en que se libra la batalla.

Marcos Laguna.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

EL BALUARTE

Señor Director de EL BALUARTE.

Solemnes han resultado las funciones religiosas que se han celebrado en esta católica villa en los días de Semana Santa. La Juventud Católica respondiendo al noble y esclarecido título que de tal ostenta, ha dado en esta, como en otras ocasiones, gallarda muestra de los sentimientos cristianos que la animan, prestando su valioso concurso á la autoridad eclesiástica para el mayor lucimiento y esplendor de los actos del culto católico.

En la imposibilidad de reseñar una á una todas las fiestas, me limitaré á consignar las más culminantes.

El día de la Virgen de los Dolores, bajo cuya advocación hay establecida una Hermandad de socorros mútuos, se celebró un Oficio solemne, en el cual describió los inmensos dolores de María el elocuente orador sagrado Rdo. Monforte, quien nos presentó á

la Virgen como coadyuvando á la trascendental obra de la Redención.

Por la noche del mismo día tuvo lugar la tradicional procesión de los Dolores, que se vió en extremo concurrida, pues pasaban de cuatrocientos los católicos que iban en ella á honrar á la Madre de nuestro Redentor.

Y á propósito de esta procesión, que resultó lucidísima, surgieron discusiones sobre el curso que debía seguir. El sabio y virtuoso Cura-ecónomo dispuso con muy buen acuerdo que no se modificara la carrera racional y lógica que seguía en anteriores años.

Ciertos elementos mal avenidos con el dictado de católicos que ostentan, no repararon en ponerse enfrente de la Autoridad eclesiástica y escudados en una costumbre antigua, que no tiene fuerza de tal (de costumbre) ya que esta requiere en primer lugar que sea racional, querían se alterara el curso señalado por la autoridad competente. Para el logro de sus pretensiones echaron mano de recursos y armas indignas de caballeros.

Lo que alcanzan con esos pujos de regalismo *fin de siècle* es crear antagonismos y rivalidades, que siempre redundan en perjuicio del Catolicismo.

Echemos un velo, que diría Cánovas, sobre estas *pequeñeces* y volvamos la vista al consolador espectáculo que ofreció la Sociedad *Juventud Católica* al rendir el acto de homenaje y adoración á Jesús Sacramentado en la solemne función de Cuarenta Horas. Se cantó por el Coro de la espresada Sociedad *Jesús als pecadors*, estando confiado el sermón al beneficiado de la Iglesia Parroquial Rdo. Pedro Figueras, quien recordó á los socios la altísima misión á que estaban llamados. En el desarrollo de su tema estuvo elocuente y felicísimo.

El acto resultó una imponente manifestación del acendrado Catolicismo que informa á la benemérita Sociedad, á la par que una solemne protesta contra el escándalo perpetrado por los elementos avanzados de esta población con la representación del drama sacro *La Pasión*, prohibida por nuestro Excmo. Prelado.

Respecto á asuntos políticos, los republicanos se agitan mucho con motivo de las próximas elecciones municipales, en las cuales creen sacar á flote su candidatura. Si los buenos guardan su puesto en el combate, si no vuelven las espaldas á la vista del adversario, la actividad desplegada por los enemigos del Altar y el Trono, resultará del todo estéril é infecunda.

La impiedad hace esfuerzos gigantes para tomar carta de naturaleza en esta católica villa, dirigiéndose actualmente todos sus trabajos á apoderarse del mando del Municipio, para administrar como ellos saben hacerlo los intereses de la comunidad é introducir legal y autoritariamente el virus del liberalismo.

Si los católico-monárquicos no se intimidan, el campo será suyo; no olviden la obligación estrictísima que les apremia por repetidas disposiciones del Pontífice reinante, de votar candidatos católicos. *Quien no está conmigo, dijo Jesucristo, está contra mí.* El

que en el día del combate permanezca cruzado de brazos, ese es un traidor á la bandera sacrosanta de *Dios, Patria y Rey*, que como una rica y sagrada herencia nos transmitieron nuestros mayores.

Bañolas 7 de Abril de 1893.

El Corresponsal.

Crónica local y provincial

—La *Concentración* de Figueras, periódico federal, ha cambiado de nombre. Ahora se llama *El Ampurdanés*.

No sabemos si es un Ampurdanés recién nacido ó si es que haya resucitado aquel *Ampurdanés* del 69 á quien se le atragantaron las funciones de desagavios que se celebraron en Figueras protestando contra el ultraje á la Virgen inferido por el ateo Suñer y Capdevila.

—Está gravemente enfermo en Darnius el médico D. Joaquin de Masdevall, hermano de el director de *El Orden* de Figueras. Le deseamos un pronto y radical alivio.

—Continua, pero con mucha lentitud el arreglo de la alcantarilla de la plaza de la Constitución.

Siendo sitio de tanto tránsito, sería de desear que se emplearan mas operarios en la obra.

—Tenemos entendido que el día 20 empezarán en Sn. Julian de Ramis los trabajos de fortificación.

—El señor Gobernador Civil ha mandado á los jefes de la guardia civil y del somatén que persigan enérgicamente á los que en tiempo de veda se dedican á la caza.

Muy bien hecho.

—Se está procediendo al arreglo de los postes telegráficos de Palamós á Sn. Feliu de Guixols.

—Se ha prorrogado para hasta el 15 del actual á los señores alcaldes el plazo concedido para que remitieran los datos que posean referentes al número y estado de conservación de sus caminos y carreteras vecinales.

CORREO NACIONAL.

—Aunque el señor Castelar estará seguramente en Madrid antes de que termine la discusión del mensaje, su propósito resuelto, que al partir comunicó á sus amigos, es el de no concurrir á aquellos debates.

—Parece que el gobierno en lugar de los siete cuerpos de ejército que según la reforma de división militar debían existir, va á crear nueve, á fin de que queden subsistentes las capitanías generales de Sevilla y de la Coruña.

Mieditis debe de llamarse esta figura, y nos manifiesta lo firme que debe ser la actual situación del gobierno que padecemos. Porque esta noticia debe de estar relacionada con estotra:

«El Ayuntamiento de la Coruña sigue en huelga y la actitud de la población continua siendo la misma.»

—Ha cesado en su publicación el periódico integrista *La Verdad*, que veía la luz pública en Castellón de la Plana.

Madrid, 6.—Varias poderosas casas extranjeras han enviado delegados para hacer gestiones cerca del

Gobierno para que se les conceda el arrendamiento del impuesto sobre los alcoholes.

—Madrid, 7.—Vuelve á estar indispuerto D. Alfonso.

¿Habrá sido efecto de una imprudencia de D. Mateo? Vaya que, estando delgado, (el adjetivo es de *La Correspondencia*) no debió Sagasta hacerle oficiar de rey abriendo personalmente la legislatura y oyendo á su madre pronunciar conmovida el discurso. Todo esto, amen de las muestras de simpatía que debió notar en la entusiasta concurrencia y lo que debieron impresionarle los atornadores vivas.

Si nosotros fuéramos dinásticos, desde luego propondríamos un voto de censura al gobierno por la poca previsión. Ya lo harán por nosotros los conservadores si la indisposición toma incremento.

—Esta tarde ha salido para París el señor Romero Robledo á quien acompañan su esposa y el doctor Benjamín.

En la estación fué despedido por el señor Cánovas y gran número de amigos.

Se dirige á Berlín al objeto según se dice de ver si puede recobrar su salud.

—El periódico oficial publica el decreto en el que se dispone que el nuevo impuesto del 1 por 1000 sobre las transmisiones de efectos públicos comience á regir el día 8.

También publica la «Gaceta» un decreto disponiendo que interinamente se encargue de la carterara de Estado el señor Moret.

—Háse reunido la Comisión de actos del Congreso; pero no pudo constituirse por cuanto los señores Azcárate é Isasa protestaron contra la elección de don Alvaro Figueroa. Luego retiraron la protesta; pero el señor Figueroa resentido, dimitió el cargo, no pudiendo contituirse la comisión.

—Ha circulado el rumor suponiendo que los indígenas de Ponapé se han insurreccionado cometiendo algunos desmanes; pero en los centros oficiales no tienen noticia de este hecho.

—El señor Moret ha tomado posesión de la carretera de Estado.

—En la reunión celebrada por los agentes de Bolsa se protestó contra el impuesto de uno por mil. Ha reinado gran calor en los discursos, habiéndose propuesto la huelga, cuya idea combatieron algunos.

En su consecuencia dejése el asunto para resolver en otra reunión que se celebrará hoy.

—Dicen de Portugal que aquel Gobierno concederá á la esposa del señor Sagasta la banda de damas nobles de Santa Isabel.

—Le ha sido admitida la dimisión al subsecretario del ministerio de Estado. Dícese que le sustituye el señor Gutierrez Aguera.

—Coméntase la disidencia del diputado señor Gonzalez Fiori.

—La comisión de incompatibilidades está presidida por el señor Canalejas; la mayoría la forman fusionistas y también son individuos de la misma los señores Moya y Caules, republicanos; el marqués de Figueroa, conservador, y el señor Silveira (don Eugenio), silvelista.

La de actas será presidida por el

señor Capdepon, perteneciendo á ella, además de los adictos, los señores Azcárate y Labra, republicanos; Linares Rivas é Isasa, conservadores, y Comyn, silvelista.

—Varios periódicos aseguran que en las Corolinas han ocurrido diferentes colisiones entre los indígenas y los españoles.

En el ministro de Ultramar no se confirma la exactitud de esta noticia.

—El capitán general de Cuba ha enviado al ministro de Ultramar un telegrama desmintiendo las noticias recientemente circuladas relativas á que se note en aquella isla agitación filibustera.

—El señor Barrio y Mier presentó varias protestas á las actas de Manresa, Igualada y Gerona.

—Mañana se reunirán en consejo los ministros para ocuparse de la cuestión surgida en el Ayuntamiento.

Asegúrase que el señor Aguilera y el conde de San Bernardo presentarán sus dimisiones.

—Telegrafían de Cadiz que en varias poblaciones de aquella provincia han celebrado manifestaciones los obreros sin trabajo. Los manifestantes llevaban banderas con el lema: Pan y trabajo.

Se han hecho cuestaciones para socorrer á las muchas familias que están en la mayor miseria, á causa de la paralización de los trabajos.

—Valencia 6.—Son esperados en esta ciudad el señor duque de Orleans y el ex ministro de Hacienda francés M. Constans.

El arzobispo Sr. Sancha ha tenido la idea de iniciar una peregrinación de obreros católicos á Roma. Esta se realizará en el año próximo.

—Madrid, 8 (á las 2'15 madrugada).—La Comisión de actas trabaja sin descanso en el cumplimiento de su cometido, de manera que lleva ya aprobadas más de cien actas, aún cuando son las más limpias. El Congreso ha de ratificar esta aprobación. Créese que esta vez el Congreso podrá constituirse más pronto que en las anteriores Cortes.

El Gobernador civil ha suspendido el acuerdo del Ayuntamiento de esta Corte que daba un voto de censura al Alcalde. Trátase de evitar de este modo que el conde de San Bernardo insista en la dimisión de su cargo.

La comisión de agentes de Cambio y Bolsa que ha visitado al ministro de Hacienda pidiéndole la modificación del impuesto del 1 por 1.000, ha obtenido por contestación el que se trata de dar cumplimiento á una ley votada por las anteriores Cortes; sin embargo ha ofrecido que más adelante trataría por otra ley de complacer á los solicitantes.

CORREO EXTRANJERO.

—La congregación de Ritos, del Sacro colegio cardenalicio, se reunirá el día 15 del presente abril para discutir el expediente de beatificación y declaración de los mártires de los padres jesuitas Pedro Olivaint, Leon Ducondra y Alejo Clerc, Juan Cambert y Anatolio Bengy, víctimas de la Comune de París.

—Paris, 6.—El *New York-Herald* publica un telegrama del Panamá en

el que se dice que las tropas del gobierno de Honduras han sido derrotadas en Tegucigalpa. El general Bonilla ha sido proclamado presidente.

—La *Italia* de Roma asegura que el conde de París antes de publicar su última circular pidió su parecer á Leon XIII.

El Papa respondió que no podía ni quería mezclarse en las cuestiones políticas de Francia.

—Paris, 7.—Se ha celebrado el banquete dado en honor del señor Ruiz Zorrilla. Lo ha presidido M. Goblet, ex-presidente del Consejo de ministros y han asistido importantes personajes, entre ellos M. Lockoy, yerno de Victor Hugo y y otros dos ex-ministros.

El señor Ruiz Zorrilla declaróse partidario de la revolución en España, diciendo que él representa la política protesta. Entiende que cuando las circunstancias lo exijan se mostrarán los diputados republicanos tan ardientes partidarios de la política de acción, como ahora han mostrado entusiasmo en los comicios.

Dudó que la monarquía venza el problema económico y resuelva satisfactoriamente los tratados comerciales.

Expresó el temor de que la monarquía española se inclina del lado de la tripe Alianza, colocando un cuerpo de ejército en la frontera pirenaica en el caso de que estallara una guerra entre Francia y Alemania, ejército que pudiera invadir la Francia si ésta sufriera una derrota en el Este. La república Española, dijo, seguiría una conducta de franca amistad con Francia.

M. Goblet estuvo circunspecto en sus palabras, haciendo votos para que se estrechen cada día más las relaciones amistosas con España, añadiendo que si volviese á formar gabinete haría lo posible para concertar un tratado comercial hispano-francés.

—Han ocurrido desórdenes en el Perú, habiendo sido saqueada en Lima una lógia masonica y quemados los muebles. El Populacho invadió también el consulado de los Estados Unidos hiriendo de un balazo al cónsul. Este hecho ha causado gran sensación por la gravedad que entraña.

El gobierno norte americano presentó una enérgica reclamación concediendo al gobierno peruano 48 horas para que dé una satisfacción. En caso contrario quedarán rotas toda clase de relaciones.

—Telegrafían de Reims que 265 obreros tejedores de la fábrica de Poullet se han declarado en huelga.

Los huelguistas se negaron á abandonar la fábrica viéndose obligado el patrono á pedir auxilio á la policía.

Los obreros bordadores de San Quintín han reanudado sus trabajos en todos los talleres.

Los patronos han concedido el aumento de salarios solicitado por los obreros.

—La fracción del partido obrero socialista ha publicado un manifiesto en el que se dice que el 1.º de Mayo deben suspenderse los trabajos en todos los talleres.

—El Kant de Kelat ha asesinado á su primer ministro y ha hecho mutilar á varios de sus funcionarios.

Las tropas han recibido orden de

trasladarse á Kelat si las explicaciones que el gobierno británico ha pedido al Khalan no le parecen satisfactorias.

—Viena, 6.—Progresá de una manera notable la convalencia del príncipe Fernando de Bulgaria. Los médicos confían que en la semana próxima estará completamente bueno y que por lo tanto su casamiento se verificará el día 20 del actual, según se ha anunciado anteriormente.

—En Gracovia se está organizando un Congreso general de católicos poloneses, cuyas sesiones tendrán lugar en los primeros días de julio próximo.

—Londres 5.—Según despachos recibidos de un pueblo de Chile, dicen reina gran inquietud en aquella república, habiendo sido proclamado el estado de sitio en Santiago.

Roma, 7.—En el Vaticano se ha recibido la noticia de que en Ipek (Albania), dos turcos obligaban á un joven que escupiese á una cruz: el católico la cubría de besos. Después de media hora de resistencia, uno de los turcos disparó un revolver sobre el joven, dejándole muerto.

—Paris, 7.—La Mayoría de los diarios declaran que el Programa ministerial ha satisfecho á las agrupaciones parlamentarias.

A petición de M. Peytral la Cámara ha adoptado la totalidad del proyecto de presupuestos; comprometiéndose M. Peytral á obtener el acuerdo con el Senado.

Créese asegurada la vida del Gobierno.

Se han declarado en huelga los obreros de Amieres y los tejedores de Reims.

Son muchas las personas á quienes atormenta el dolor de cabeza produciéndose unas veces fuertes vahidos, otras debilidad cerebral y siempre mal-estar é hipocondría.
Este dolor persistente á pesar de los medios que se emplean, desaparece rápidamente con sólo friccionar ligeramente las sienes con el **Odontálgico Kent**, vertiendo á este objeto una pequeña cantidad en la palma de la mano. No se limitan los efectos de este benéfico remedio á combatir el dolor de cabeza, también el de muelas y dientes por fuerte que sea, desaparece al momento aplicándole en repetidas y rápidas fricciones en la encía donde radica la causa del sufrimiento.
Su precio, una peseta el frasco.
Se halla de venta en la Farmacia del Dr. Pérez, Gerona. 13

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Sta. María Cleofé.

SANTO DE MANANA.

San Ezequiel profeta.

CUARENTA HORAS.

Pasan á la Iglesia del Seminario Tridentino.

REGISTRO CIVIL.

Día 7.

NACIMIENTOS.

Varones, 0.—Hembras, 0.

DEFUNCIONES.

Miguel Gomez, 86 años.—Juan Clará, 48 idem.—Ramón Peinadas, 43 idem.

Día 8.

NACIMIENTOS.

Varones, 0.—Hembras, 0.

DEFUNCIONES.

Ninguna.

Gerona.—Imprenta de Manuel Llach.

QUINTANA Y BASSOLS.

Cierre de la BOLSA DE BARCELONA á las 4 de la tarde.

	ANTEAYER.			AYER.		
	Con-tado.	Fin mes.	Próxi-mo.	Con-tado.	Fin mes.	Próxi-mo.
Deuda Interior 4 %		71'45	00'00		72'10	00'00
» Exterior 4 %		76'65	00'00		77'07	00'00
Billetes Cuba 1886	107'12			107'25		
» » 1890	97'50			97'37		
Banco Hispano Colonial		45'50	00'00		45'80	00'00
Acciones F. C. Norte de España		42'55	00'00		42'80	00'00
» » Francia		27'35	00'00		27'30	00'00
» » Orense		11'90	00'00		12'00	00'00
Obligaciones de Tarragona, Barcelona y Francia 6 %	102'50			102'50		
Obligaciones de Tarragona, Barcelona y Francia 3 %	56'50			56'62		
Idem no hipotecadas	92'25			92'75		
ULTIMOS CAMBIOS CONOCIDOS DE PARIS.						
Renta Exterior		67'21			67'69	
Acciones F. C. Norte España		00'00			00'00	
GIROS.						
Paris		15'50			15'30	
Londres		00'00			00'00	

Dichos señores se encargan de la compra y venta en nombre de la Casa J. Marsans Rof, tienen su despacho, Agencia de Negocios, Ciudadanos, 20.—Horas de despacho.—De las 9 de la mañana á las 2 de la tarde, y de 3 1/2 de la tarde á las 8 de la noche.

Suscripción

para celebrar en Gerona una solemne función en desagracias á Maria Santísima por el ultraje que recientemete le hizo en Roma el diputado Colaianni y el 9 de Agosto del 91 un periodista de San. Felu de Guizols, negando el primero y burlándose el segundo de su virginidad.

Se admiten limosnas de 10 céntimos de peseta en adelante.

	Ptas.
Suma anterior	121'
Rdo. D. Juan Garrigolas	2'00
» Miguel Durán	1'
D. Luis Batlle	1'
» Felipe Batlle Encessa	0'50
» Carlos Batlle Encessa	0'50
» Miguel Surinyach	0'50
Un sacerdote	2'
Un católico	1'25
Un devoto de María	0'50
Un estudiante	0'50
B. D. N.	0'75

Suma y sigue. 131'50

	Ptas.
Suma anterior	131'50
D. Jacinto Terris-cabris	0'25
» Lorenzo Plana-gumá	0'50
Un aprendiz cajista	0'25
Un religioso	5'
Una sirvienta	1'
D. José Pineda	0'25
D. María Pineda	0'25
» Rosa Pineda	0'25
D. Francisco Pineda	0'25
» Antonio Pineda	0'25
» Silvestre Pineda	0'25
» Jaime Pineda	0'25
» Antonio Pineda	0'25
» Pablo Pineda	0'25
» Paladio Pineda	0'25
D. Margarita Pineda	0'25
» Carlota Pineda	0'25
D. José M. Collell	1'
» Juan Bosch (a) Campana	1'
» Juan Moner	0'50
» Carlos Pujol	0'50
Un devoto	1'
Otro devoto	1'
D. Antonio Bassols	1'
» Alfonso Bosch	1'
» José Llovera	1'

SUMA. 149'50

JUAN GARCIA

PINTOR Y EMPAPELADOR

PLAZA DEL MERCADAL, Núm. 12.

GERONA

JUAN DURAN

AFINADOR DE PIANOS, ARMONIUMS

y toda clase de instrumentos.

Para los encargos, dirigirse á la administración del periódico.

MANUEL LLACH

IMPRESOR

Herrería Vieja, 5.—Mercaderes, 12.

GERONA.

Impresión de toda clase de obras, folletos, circulares, papel comercial, sobrés y esquelas mortuorias.

Cort-Real, 18.--GERONA.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido acudir á

LA NEOTAFIA



EL ARTE CRISTIANO

VAYREDA Y COMPAÑIA

OLOOT.—(Gerona).

Esta casa tiene el honor de notificar á sus clientes, que acaba de poner á la venta un magnífico VIA-CRUCIS del cual, aña que imperfectamente, damos una muestra por medio del grabado que acompañamos. Compónese de las 14 estaciones representadas en alto relieve y encuadradas en magníficos marcos de madera. Es su altura 0'80 cent. (sin contar la cruz) por 0'50 de ancho. Hemos establecido tres precios que corresponden á tres clases distintas. En la segunda clase, son las figuras decoradas con colores apropiados al natural y el marco imitación de nogal con un filete dorado. En la 1.ª clase, hay además todos los adornos dorados al mate y en la clase Extra, es el marco imitación de mármol blanco ó negro y todos los adornos y molduras de oro bruñido.

Los precios son como siguen:

Clase 2.ª	14 estaciones	700 pesetas;	embalaje 25 pesetas.
» 1.ª	»	800	»
» Extra	»	1000	»

A fin de facilitar su adquisición, se ha acordado venderlo á plazos á los señores Cura-párroco y Corporaciones religiosas á quienes sea gravoso hacer el desembolso de una sola vez. Basta para ello que los pedidos lleven el sello de la parroquia ó se hagan por persona conocida de la Casa.

REPRESENTACIÓN Ó DEPÓSITO

Antonio Bonet, Ciudadanos, 19,—Gerona.

Se vende una tartana en que caben con mucha comodidad cuatro personas y pueden caber hasta seis. Es sumamente ligera, y en buen estado de conservación.

Informará el causídico D. Pedro Más, Cervantes. 2, 1.º Gerona.

En esta imprenta se necesita un aprendiz.